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令 和 ５ 年 館 林 市 議 会 第 ４ 回 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 順 位 表 

 

 

１．飯 島 一 志  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)地域資源の創出に

ついて 

 人口減少による地域経済の停滞から地域再生

を実現するためには、交流人口の拡大や地場産業

の発展による地域活性化が必要です。そこで今回

は、観光と農業についてお尋ねします。 

 

①フィルムコミッションについて伺います。 

②観光資源創出の取り組みについて伺います。 

③本市の特産品について伺います。 

④特産品等農産物の宣伝やブランド化に向けた

取り組みについて伺います。 

⑤地域経済への波及効果について伺います。 

⑥今後の取り組みについて伺います。 

 

所管部長 

(2)地域おこし協力隊

について 

 都市地域から過疎地域等の条件不利地域に住

民票を異動し、地域ブランドや地場産品の開発・

販売・ＰＲ等の地域おこし支援や、農林水産業へ

の従事、住民支援などの地域協力活動を行いなが

ら、その地域への定住・定着を図る地域おこし協

力隊制度について、本市における有効性をお尋ね

します。 

 

①地域おこし協力隊制度について伺います。 

②地域おこし協力隊の受け入れ状況について伺

います。 

③地域おこし協力隊を受け入れる考えはあるか

伺います。 

④空き家を無償提供して受け入れる考えはある

か伺います。 

⑤今後の地域活性化に向けた取り組みについて

伺います。 

 

所管部長 
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２．岡 野 陽 子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)新型コロナワクチ

ン後遺症について 

 新型コロナウイルスが第５類に代わり、ウィズ

コロナの生活が定着しつつある中、１１月２２日

に６５歳以上の高齢者の定期接種化の方向性が

決まりました。 

 コロナワクチンを頻回接種することにより、健

康被害に遭われている方の救済制度についてお

伺いします。 

 

①本市における現在の感染状況について。 

②秋ワクチンの接種状況について。 

③副反応の疑いに関する報告制度と健康被害救

済について。 

④救済制度の周知について。 

 

所管部長 

(2)発達障がい児の支

援について 

 少子化にもかかわらず発達障がい児が全国的

に増えています。子ども達に明るい未来を切り開

くためにも官民連携して支援していくことが望

ましいと思います。そこで本市の現状と支援策に

ついてお伺いします。 

 

①「発達障がい」とはどのような障がいか。 

②本市における発達障がい児の人数について。 

③増加している原因について。 

④早期発見の対策について。 

⑤療育施設について。 

⑥各保育園、幼稚園、学校、学童保育での対応に

ついて。 

⑦保護者に対する支援について。 

⑧発達障がいの現状と今後の課題について。 

 

所管部長 
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３．岩 上 博 志  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)学校教育の充実に

ついて  

 次世代を担う子どもたちが、成人してからも本

市に郷土愛を持ち、住み続けてもらうことが我々

に課せられた至上命題であり、「将来自分の子ど

もを教育の充実している館林の学校に通わせた

い」と思ってもらえるように教育環境の整備や実

践内容の充実を図っていかなければならないと

感じている。そこで、学校教育の現状がどうなっ

ているのか伺います。 

 

①学校プールの使用状況について。 

②授業等で学校プールを使用するにあたって、気

温と水温が高くなった時の対応について。 

③暑さ指数ＷＢＧＴ３１以上（原則運動中止）に

なった時の体育等で運動制限した回数とその

対応について。 

④猛暑日における体育等の運動を行うにあたっ

て、熱中症を予防するために講じている対策に

ついて。 

⑤タブレット学習の現状について。 

⑥スタディサプリの活用状況について。 

⑦里沼学習の実践内容について。 

⑧教育研究所における「里沼班」の取組状況につ

いて。 

⑨部活動地域移行を調査研究している段階で、少

子化が進む中、昨年生まれた子が中学１年生に

なるときの生徒数について。 

⑩部活動地域移行の取組状況について。 

 

教育長 



 

 

- 4 - 

４．野 本 泰 生  君 【一問一答】 

 

 

５．堀 口 きく枝  君 【一問一答】 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)館林のまちづくり

について 

 本市が持続可能な都市として存続するために

は、より魅力的なまちとして輝く必要がありま

す。そのためのまちおこしやまちづくりが非常に

重要です。本市のまちづくりの取組みについて伺

います。 

 

①人口の社会増減の状況について。 

②交流人口増加を図るための施策について。 

③アートを活かしたまちづくりについて。 

④これからのまちづくりの展望について。 

 

市長・所管部

長 

(2)地域猫の避妊・断種

手術について 

 動物愛護の観点からも犬猫の不妊手術は大事

なことです。特に本市の猫の避妊・断種手術費補

助金について伺います。 

 

①犬・猫の避妊や断種手術費補助金について。 

②公益財団法人どうぶつ基金の制度について。 

③補助金額の見直しについて。 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)投票率向上への取

組について  

 選挙は市民の皆様が主権者として政治に参加

し、関心を高めていただく重要な機会です。本市

における選挙の投票率を更にあげるためには、投

票環境の向上を図る必要があると考えます。本市

の投票率向上のための取組について問います。 

 

①投票率について。 

②投票所について。 

③期日前投票について。 

④障がい者、高齢者の方への取組について。 

 

所管部長 

(2)本市における産後

ケア事業について 

 核家族化や少子化が進む中、子育ての孤立を防

ぐ為、寄り添った支援が重要です。本市の産後ケ

ア事業の取組について問います。 

 

①出生数について。 

②産後ケアの体制について。 

③育児相談の窓口について。 

 

所管部長 
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６．池 森 のり子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)学校給食における

食育活動について 

 環境省が実施した調査では、学校給食における

食品ロスの発生量が問題となっています。 

 食の大切さを理解してもらうために教育の一

環として食育活動が必要と考えます。 

 当局の認識について伺います。 

 

①本市における「学校給食の食品ロス」の現状に

ついて問う。 

②食べ残しを減らすための工夫、取り組みについ

て問う。 

③本市における学校給食の食品廃棄物のリサイ

クルについて問う。 

④食の大切さを理解してもらうための食育活動

について問う。 

 

所管部長 

(2)公園におけるイン

クルーシブ遊具の

導入について 

 障がいの有無や年齢、性別、国籍などに関わら

ず、すべての人が楽しく遊べることを目的とした

インクルーシブ遊具が首都圏を中心に増え始め

ています。 

 今後の公園整備には、このようなインクルーシ

ブな考え方が必要になってくると考えます。 

 当局の認識について伺います。 

 

①公園の管理状況について問う。 

 ・市で管理している公園の数について 

 ・市民が安全に過ごすための管理について 

 ・管理上の課題について 

②公園における遊具の管理状況について問う。 

 ・遊具の種類や数について 

 ・子ども達が安全に遊ぶための管理状況につい 

て 

 ・今後の課題について 

③インクルーシブ遊具の整備について問う。 

 ・インクルーシブ遊具の整備状況について 

 ・整備するにあたっての課題について 

 

所管部長 
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７．平 井 玲 子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)学校図書館の充実

について 

 文部科学省では、昨年の１月に令和４年度から

令和８年度を対象期間とする第６次「学校図書館

図書整備等５か年計画」を策定し、学校図書館の

新たな整備計画をまとめました。 

 そこで本市の公立小中学校の学校図書館の現

状と、本計画に基づいた整備に向けた本市の課題

や対策について伺います。 

 

①学校図書の現状について。 

②図書購入費におけるふるさと納税の活用につ

いて。 

③新聞配備について。 

④学校司書の配置について。 

 

所管部長 

(2)総合経済対策にお

ける重点支援地方

交付金の活用につ

いて 

 今般、政府が決定した「総合経済対策」には、

各地域の実情に合わせて、きめ細かな支援策を進

めることができる「重点支援地方交付金」の予算

が追加されました。 

 この「重点支援地方交付金」は、長引く物価高

騰に苦しむ生活者や事業者を支えるためのもの

で、スピード感を持って現場に届けることが必要

です。 

 「重点支援地方交付金」の活用に向けた本市の

取組について伺います。 

 

①低所得世帯支援について。 

②推奨事業について。 

③国の総合経済対策を踏まえた市の取組方針に

ついて。 

 

市長・所管部

長 
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８．田 辺 純 子  君 【一問一答】 

 

 

９．小 林 但 弥  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)子育て支援につい

て 

 どの自治体でも大きな課題として取り組んで

いる子育て支援ですが、子どもを安心して産み、

育てられる環境づくりに向けて、本市における現

状とこれからの取組についてお伺いしたい。 

 

①本市の子ども人口の推移を伺いたい。 

②合計特殊出生率の推移を伺いたい。 

③本市の子育て支援策はどのような内容の事業

が取り組まれているか伺いたい。 

④一時預かり保育の状況を伺いたい。 

⑤地域子育て支援センターが一か所減っている

が、今後の取組について伺いたい。 

⑥保育園の民営化と認定こども園化について伺

いたい。 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)本市のスポーツ振

興について 

 昭和５９年４月１日に本市は、スポーツ健康都

市宣言をしています。 

 本市におけるスポーツ振興について、伺いま

す。 

 

①本市のスポーツ振興の現状について。 

②本市のスポーツ振興の課題について。 

③スポーツ施設について。 

 

所管部長 

(2)２０２９年（令和 

１１年）開催の国

民スポーツ大会に

ついて 

 群馬県で４６年ぶりに開催される、国民スポー

ツ大会について伺います。 

 

①本市で実施される競技種目について。 

②国民スポーツ大会に向けた準備について。 

 

所管部長 
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１０．柴 田   信  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)本市における地域

共生社会の実現に

向けた包括的な支

援体制の整備につ

いて 

 地域共生社会の実現のため令和２年６月に社

会福祉法が改正され、令和３年４月より施行され

ました。 

 本市においても、地域住民の複合・複雑化した

支援ニーズに対応する包括的な支援体制を整備

するため①相談支援、②参加支援、③地域づくり

に向けた支援を一体的に実施する重層的支援体

制整備事業を創設しておられますが、現在の状況

についてお伺いいたします。 

 

①相談支援体制の現況についてお伺いいたしま

す。 

②参加支援の現状についてお伺いいたします。 

③地域づくりに向けた支援を一体的に実施する

重層的支援体制整備事業の本市の現状につい

てお伺いします。 

④社会福祉法の改正の概要で、地域特性に応じた

認知症施策や介護サービス提供体制の整備等

の推進において、本市で実施している取り組み

についてお伺いします。 

 

所管部長 

(2)本市における子育

て支援に対する取

り組みについて 

 現在少子化に歯止めがかからず、社会問題化し

ておりますが、本市におきましても同様になって

おります。 

 そこで本市において少子化対策として、どのよ

うな子育て支援策を実施しているのか、現在の状

況についてお伺いいたします。 

 

①子育て支援において、フィンランド語で「ネウ

ボラ」という取り組みが各自治体で実施されて

おりますが、本市においてはどのような取り組

みが実施されているかお伺いします。 

②本市における病児・病後児保育の取り組みにつ

いてお伺いいたします。 

③本市における地域子育て支援拠点事業の取り

組みについてお伺いいたします。 

 

所管部長 
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１１．川 村 幸 人  君 【一問一答】 

 

 

１２．篠 木 正 明  君 【一問一答】 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)家庭ごみの将来に

ついて 

 家庭から排出されるごみは、赤ちゃんからお年

寄りまで全市民が関わり、収集が滞ると市民生活

に多大な影響を及ぼす問題になります。そこで、

持続可能なまちづくりの推進という観点から家

庭ごみの現状と将来についてお伺いします。 

 

①ごみの現状について問う。 

 ・ごみの排出量の推移について 

 ・可燃ごみの水分量について 

 ・不燃ごみのリサイクル率の推移について 

 ・ごみステーション数の推移について 

 ・ごみの回収委託経費の推移とごみ処理経費の

推移について 

 ・ごみに関する苦情・要望の内容や数の推移に

ついて 

②ごみの課題と館林市ごみ処理基本計画につい

て問う。 

 ・ごみの排出量の削減について 

 ・分別の徹底によるリサイクル率の向上につい 

   て 

 ・館林市食品ロス削減推進計画について 

③将来に向けた対策について問う。 

 ・市民の消費行動を変える方法について 

 ・ごみステーションのあり方について 

 ・市民が行動に移る効果的な周知方法について 

 ・モデル地区の選定と社会実験の実践について 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)職員の長時間労働

の是正と定員管理

について 

 職員の健康のみならず、市民サービスの低下を

招かないためにも、長時間労働の是正は待ったな

しの課題となっている。本市における長時間労働

の現状と是正策について伺います。 

 

①時間外労働の現状はどうなっているのか。 

②長時間勤務の是正を、どのように進めてきたの

か。 

③職員定員の職員数を、どのように充足させるの 

か。 

④職員定員の職員数を増やす考えはないのか。 

 

所管部長 
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１３．斉 藤 貢 一  君 【一問一答】 

 

 

１４．吉 野 高 史  君 【一問一答】 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)空家・空地対策につ

いて 

 居住目的のない空家が１９９８年以降の２０

年間で１．９倍に増加する現実がある中、本市も

平成２８年度より館林市空家等対策計画を策定

し対策にあたってきましたが、抜本的な改善には

至っていない状況にあります。今後の法整備と行

政の役割について伺います。 

 

①地籍調査について問う。 

 ・現状の内容について 

 ・目的と効果について 

 ・今後の進め方について 

②空家等の現状について問う。 

 ・現状の認識について 

 ・所有者の調査と意向、相談体制について 

 ・市民の苦情について 

③空家の今後の対策について問う。 

 ・管理不全空家の考え方について 

 ・周知と行政の役割について 

 ・改善方法について 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)市長就任から２年

８か月が経過した

が見えてきた多く

の課題や考え方に

ついて 

 市長就任から２年８か月が経過した今、館林市

第６次総合計画の中に市長の選挙公約をどのよ

うに生かして進んでいるのか、進捗状況を伺う。

また、市民の声も幅広く伺います。 

 

①子育てについて問う。 

②こども園について問う。 

③福祉施設について問う。 

④高齢者・障がい者雇用について問う。 

⑤医師会との連携について問う。 

⑥新型コロナへの対応について問う。 

⑦館林厚生病院の全科医療体制について問う。 

⑧高齢者の医療体制について問う。 

⑨反省点を今後どのように生かしていくのか問

う。 

 

市長 

 


